

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Belén Trías Martínez

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Discapacidad y violencia basada en género. Desde una perspectiva de género y derechos humanos.

Docente Tutor/a: Prof. Dra. María José Bagnato.

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Período solicitado para defensa: Diciembre de 2022.

Comentarios Generales:

1) Aspectos formales

El trabajo está presentado correctamente, cumpliendo con los requisitos formales esperados para un trabajo final de grado. Presenta una excelente sintaxis y ortografía. Las referencias bibliográficas están bien presentadas.

2) Contenido

Relevancia del tema elegido

Se trata de una temática muy pertinente y con poco desarrollo académico en nuestro medio. Como bien señala la autora hay mucho por trabajar y pensar en relación a un fenómeno que atenta contra la salud y el bienestar de un número importante de personas, las mujeres con discapacidad y también a todos y todas como sociedad. Es de gran valor que estudiantes aborden estas temáticas vinculadas a derechos humanos en sus trabajos finales de grado en la UdelaR y en particular en nuestra Facultad de Psicología. Se valora el esfuerzo de articulación de las perspectivas de género y de discapacidad.

Articulación teórica

Los autores seleccionados son pertinentes se destaca la buena articulación que realiza la autora entre los documentos técnicos realizados sobre la temática en los últimos años de parte de organismos internacionales que tienen ocupación en la materia.

Se incluyen normativas nacionales e internacionales vinculadas a derechos e investigaciones actuales y teóricos más clásicos para el caso de género así como los diferentes modelos teóricos para comprender la discapacidad. El diálogo es fluido y bien presentado pudiendo además incluir su voz en una perspectiva crítica de los diferentes planteos.

Sin dudas la noción de interseccionalidad es la clave para poder abordar el problema que se plantea esta monografía y es un acierto cuando la autora se plantea la necesidad de incluir otras intersecciones como la edad o la diversidad sexual. También los diferentes tipos de discapacidad, en particular aquellas que generan situaciones de dependencia o aquellas que se encuentran con más dificultades para ejercer el derecho a la participación social, toman particular importancia para poder pensar en los diferentes dispositivos de recepción de denuncias/problemas/búsqueda de apoyo o ayuda y respuesta a estas demandas.

El trabajo está muy bien ordenado y organizado en capítulos que permiten al lector irse adentrando en las diferentes aristas que complejizan el abordaje del problema y lo vuelven más denso.

Destaco la extensión y pertinencia de las reflexiones finales, aunque algunas afirmaciones que se hacen podrían ser referenciadas para darle más solvencia al trabajo y salir de la opinión personal (que creo es fundamentada de todas formas) de Trías.

3) Consideraciones finales

Se trata de un excelente trabajo final de grado que se encuentra en condiciones para su pasaje a defensa.

**Asistente Mag. Sabrina Rossi
Instituto de Psicología de la Salud**

